

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dalam kesimpulan ini penulis menguraikan secara singkat dari Tesis yang berjudul “**Manajemen Wakaf Produktif (Studi Analisis pada Baitul Māl di Kabupaten Kudus)**” Untuk hasil penelitian yang didapatkan dalam penelitian di Baitul Māl di kabupaten kudus penulis mendapatkan susunan konsep dalam manajemen wakaf produktif sebagai berikut:

1. Strategi yang dibentuk bertujuan untuk mengoptimalkan dalam penghimpunan dan tepat dalam menentukan Sasaran donatur sehingga Penghimpunan yang dilaksanakan dalam baitul māl tersebut sama yang membedakan metode penghimpunan yaitu pada Baitul Māl Hidayatullah dengan silahturahim, Baitul Māl FKAM dengan proposal sedangkan di Baitul Māl Wa Tamwil Al Hikmah dengan kerjasama marketing dan *teller* BMT .
2. Manajemen Pengembangan terdiri dari Pengembangan *nazir* dan harta wakaf, yang dilaksanakan dengan meningkatkan kualitas *nazir* dengan mengikuti seminar maupun pelatihan sedangkan dalam pengembangan harta wakaf telah sesuai dengan pengembangan harta wakaf pada Baitul Māl Wa Tamwil Al Hikmah melaksanakan investasi untuk baitul māl yang lainnya lebih ke pemanfaatannya.
3. Dalam pemanfaatan harta wakaf terkait Penggunaan perhatian pada pembangunan pondok pesantren, sekolahan, masjid untuk Pendistribusian (penyaluran) lebih pada sosial masyarakat dengan melihat kondisi dan situasi yang menjadi target sasaran penyaluran hasil dana wakaf, dan Kontribusi harta wakaf pada lingkungan maupun masyarakat secara langsung maupun tidak langsung meskipun lebih pada lembaga pendidikan yang terlihat dalam pemanfaatan harta wakaf di Baitul Māl hidayatullah dan FKAM.

4. Bentuk pelaporan wakaf melalui lembaga pengawas, lembaga pusat, masyarakat langsung, media masa dan media sosial merupakan langkah yang menunjukkan transparansi dan akuntabilitas semua sama di lembaga Baitul Māl

B. Saran-saran

Islam sebagai agama yang telah mengatur segala sendi kehidupan manusia. Termasuk tentang hal-hal yang ada relevansinya dengan isi kesimpulan di atas selanjutnya penulis berharap turut memberikan sumbangsih saran demi pengembangan dan kemajuan wakaf produktif.

1. Bagi seseorang yang akan melaksanakan wakaf produktif baik berupa wakaf tunai maupun wakaf uang sebaiknya melalui lembaga keuangan syari'ah yang sudah mendapatkan legalisasi dari menteri agama, atau lembaga Baitul Māl yang telah jelas dan dapat dipercaya dalam pengelolaan dan pengembangan serta pemanfaatannya tidak pada kepentingan lembaga saja, lebih pada kepentingan dan kebutuhan umat.
2. Agar para ulama dan para sarjana ahli ekonomi Islam senantiasa menggali inovasi dan konsep manajemen yang tepat untuk menghasilkan nazir yang berkualitas dan profesional dan penghimpunan harta wakaf yang maksimāl serta dalam pengembangannya mendorong dikalangan masyarakat untuk selalu berpartisipasi dalam progam wakaf.
3. Bagi Lembaga ataupun Baitul Māl yang mengelola dana wakaf sebaiknya menjaga eksistensi keberadaan wakaf dengan menjaga akuntabilitas nilai dan nominal jumlah harta wakaf dan menjaga kualitas *nazir*.
4. Bagi lembaga pendidikan khususnya STAIN Kudus untuk nantinya dapat mendirikan Badan Wakaf STAIN Kudus untuk mendukung pemberdayaan wakaf produktif dan memacu civitas akademik dalam memberikan perhatian dan dukungannya dalam wakaf. Sehingga harapannya dapat diproduktifkan hasilnya sesuai tujuan wakaf.

C. Keterbatasan Penelitian

Dalam penelitian yang penulis laksanakan dilapangan tentunya banyak kekurangan dibandingkan hasilnya meskipun begitu penulis berusaha dengan segala kemampuan untuk menjadikan penelitian ini menjadi bermanfaat mudah dipahami. Adapun hal-hal yang menjadi keterbatasan dalam penelitian penulis, masih banyak obyek penelitian yang belum terserap dalam obyek penelitian diharapkan peneliti berikutnya dapat menyempunakan.

D. Penutup

Alhamdulillah dengan segala rasa syukur kepada Allah yang telah memberikan rahmat, hidayah serta inayah-Nya kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan Tesis ini dan semoga bermanfaat bagi penulis dan pembaca. Penulis menyadari bahwa Tesis ini jauh dari kesempurnaan untuk itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang konstruktif dari pembaca akhirnya hanya kepada Allah SWT penulis menghambakan diri dan mohon pertolongan semoga dilimpahkan kekuatan lahir dan batin untuk mengembangkan ilmu dan mengamalkannya demi agama nusa dan bangsa. *Amin...*